

Visite des chalets, un franc succès

Samedi 5 mars, une soixantaine de personnes suivaient avec attention les explications de Marie-France Hurtado sur l'histoire de la plage des chalets.

Fort de son expérience précédente au Rec d'Argent, où une centaine de personnes s'étaient présentées, Marie-France avait scindé en deux le groupe de ses nombreux amateurs d'histoire. Ainsi, vendredi 4, avait-elle réservé sa prestation aux seuls adhérents de l'association « Gruissan dans le vent », avec laquelle elle échange régulièrement. Le rendez-vous de samedi était donné sur le premier parking près du canal. L'adresse manquait de précision sans doute, car une par-



Au bout de la digue, Marie-France élève la voix face au Cers.

tie attendait au pôle nautique, quand d'autres se tenaient à l'abri du vent près du restaurant des chalets. Mais les distances ne sont pas si grandes ici et la fusion des deux groupes a été tôt faite.

En longue procession, les visiteurs suivirent leur guide sur la jetée, pour une petite halte sur l'espace qui en était autrefois l'extrémité.

« La plage des chalets n'a jamais été un village de pêcheurs »

sociation « Gruissan d'Autrefois », dont elle est présidente, Marie-France a rappelé qu'au XVI^e siècle, selon des écrits, il n'y avait ici que « *beau sablon et solitude* ». Émaillant son discours d'anecdotes sinon toujours personnelles du moins relatives à ses proches, grand-père, cousin... tous Gruissanais et même Grussanots, elle sait tenir son auditoire en haleine. Ses explications fournies et très documentées, photos, plans, dessins à l'appui, relatent la genèse de cette plage, devenue mythique grâce à un film. Mais qui ne l'avait pas attendu pour être déjà fréquentée par bon nombre de touristes.

« *Malgré ce qui se dit parfois, la plage des chalets n'a jamais été un village de pêcheurs. C'est à l'étang de l'Ayrolle, beaucoup plus à l'abri des intempéries, que les professionnels ont construit leurs cabanes. Ici, ça a toujours été une station balnéaire depuis que l'impératrice Eugénie a lancé la mode des bains de mer.* »

Parcourant un peu plus de 150 ans d'existence, elle a évoqué la guerre, puis le canal fourmillant de vie et la fameuse mission Racine qui a donné naissance aux stations du littoral languedocien à la fin des années « 60 ». Mais il faudra y revenir : l'histoire de cette plage tranquille est bien trop riche pour ne pas s'y étendre davantage...

Sylvie Bros



Les visiteurs écoutent Marie-France devant le Grand Soleil.